actualidades **Underwater Paradise**

Buceadores presenta la guía de buceo definitiva de Raja Ampat

¿Y QUÉ MEJOR FORMA DE HACERLO QUE HABLANDO DE ELLA CON EL AUTOR DE LA MISMA? RICARD BUXO, COMO HACE SIEMPRE QUE SU APASIONANTE VIDA LE TRAE DE

VUELTA A SU HOGAR, VINO A VERNOS A LA REDACCIÓN, EN ESTA OCASIÓN CON UN EJEMPLAR DE SU NUEVA GUÍA BAJO EL BRAZO. SATISFECHO Y ORGULLOSO DE SU NUEVA CREACIÓN, NO SOLO NOS LA FIRMÓ, SINO QUE TAMBIÉN SE PRESTÓ PARA RESPONDER NUESTRAS PREGUNTAS SOBRE ESTE VALIOSO ÍTEM QUE NO PUEDE FALTAR EN LA BIBLIOTECA DE TODO AFICIONADO AL BUCEO.



Ricard Buxo es un delineante de construcción catalán que se crió haciendo apnea y pesca submarina en las costas del Mediterráneo hasta que, en 1993, en plena crisis post-olimpica, se fue a vivir al Mar Rojo para poder trabajar en lo que hasta entonces había sido su pasión: el buceo y la navegación. "Después de 5 años y 2.000 inmersiones registradas en el Rojo, al final de los cuales publiqué la miniguía de buceo del sur de Egipto "Diving the South", con mis mapas, fotos y notas de los sitios de buceo, volví a España para preparar el proyecto de construcción de una goleta tradicional de madera para dedicarla a chárteres de submarinismo en Indonesia: S.M.Y. Ondina (www.smyondina.com).

En el año 2000 me trasladé a ese país para supervisar personalmente la construcción del barco.

Desde su botadura en el 2001, me he dedicado a recorrer las islas y arrecifes del archipiélago Indonesio como director de crucero a bordo de Ondina."

¿Qué te llevo a elaborar esta guía?

"Principalmente mi admiración por la inmensa riqueza de los arrecifes de esta región de Indonesia, que son un absoluto sueño para el buceador. Por otro lado, dado que ya tenia toda la información, tan solo necesitaba darle forma y compilarla en un producto que lo unificara y presentara todo. Y porque esto es lo

que realmente disfruto haciendo: escribir, hacer fotografía y dibujar mapas de los arrecifes, además

¿A quién se la recomiendas?

"Indudablemente está indicada para los buceadores que planeen visitar la zona. Tiene un capitulo entero dedicado a consejos de viaje, muy útil para preparar el equipaje antes de trasladarse a esa remota región del planeta, porque da una idea de lo que el buceador se va a encontrar alli. Asimismo contiene interesantes notas sobre biología marina, conservación y un apartado sobre excursiones de tierra, pero el tema principal son las explicaciones de los sitios de buceo: 24 en total a doble pagina, cada uno con un mapa en 3D, fotografías tomadas en la zona y la información especifica para preparar y disfrutar de cada inmersión."

La calidad de la guía, por su contenido gráfico e informativo, es incuestionable. ¡Prácticamente todas las fotografías que la ilustran son tuyas! Te habrá llevado mucho tiempo hacerla...

"Como decía, llevo 12 años operando un barco dedicado al submarinismo en Indonesia y cerca de 3.000 inmersiones registradas bajo sus aguas, la mitad de ellas en Raja Ampat. En el transcurso de este tiempo me he dedicado a compilar toda la información, no solo con notas de campo y posiciones de GPS, sino también creando un archivo de fotografía y dibujando los mapas. Lo más complicado ha sido encontrar el tiempo para poder darle

> forma a todo el proyecto y presentarlo con un diseño gráfico atractivo, que también es mío, sin descuidar mis obligaciones para con

Ondina. En total me ha llevado todos los ratos libres de los últimos 4 años."

¿Podrias definir Raja Ampat y su buceo para los profanos en unas pocas palabras?

"Si han de ser pocas palabras diría paisajes excepcionales, mucho coral, mucho pez y muchas especies. Si me puedo extender un poco mas diría que hay una gran variedad de ecosistemas, de modo que en el transcurso de un mismo día es posible bucear por la mañana a la deriva en una pared con grandes gorgonias y pelágicos en el azul, a continuación al mediodía saltar en negativo en el lado de corriente de una montaña submarina forrada de corales blandos y rodeada de cardúmenes de peces, por la tarde tirarse frente a unos manglares para observar rarezas como los alevines de ciertas especies o el pez arquero, y por la noche hacer una nocturnamuck bajo unos muelles frente a un poblado, con pez mandarin, tiburones wobbegong y epaulette, pez sapo, gamba arlequín y pulpo de aros azules."

Por tu trabajo no cabe duda de tu "amor" por Indonesia. ¿Qué es lo que más te gusta del país?

"Es difícil de definir en solo unas líneas, pero desde luego destacaría su inmensa diversidad. Indonesia esta compuesta por 17.000 islas que abarcan una extensión equivalente a la de Europa, situadas entre el Océano Indico y el Pacifico, con lo que las especies de ambos se encuentran a través de los mares interiores creados por este magnifico archipiélago. Esto significa que aquí se encuentran más especies de peces y coral que en ningún otro lugar del planeta. Esta diversidad no solo se hace patente bajo sus aguas en términos de abundancia de ecosistemas y vida marina, sino también fuera del agua, con una gran variedad de pueblos, culturas, fauna y vegetación únicas de la zona. Llevo 12 años viviendo alli y aun me falta tanto por ver!

Esta fabulosa guia (solo disponible en inglés), podéis comprarla a través de la Tienda de nuestra web (www.revistabuceadores.com) por tan solo 15 € + gastos de envío o llamando al 93 417 38 73 o enviando un email a publicidad@revistabuceadores.com.

